



Logo officiel du Jubilé 2025

## Année jubilaire 2025 : le logo est dévoilé.

Le logo officiel de l'Année jubilaire 2025 sur le thème « **Pèlerins d'espérance** » a été dévoilé par le Saint-Siège le 28 juin 2022.

C'est le président du Conseil pontifical pour la nouvelle évangélisation, Mgr Rino Fisichella, qui a dévoilé le logo et a expliqué sa signification lors d'une conférence de presse tenue mardi au Palais apostolique du Vatican.

Le projet d'un graphiste italien Giacomo Trivisani a été choisi par le pape François parmi les trois meilleures propositions. En tout, 294 propositions envoyées de 213 villes de 48 pays ont participé au concours, indique *Vatican News* en italien. La tranche d'âge des participants était de 6 à 83 ans.

Mgr Fisichella explique que le logo représente quatre figures stylisées – rouge, jeune, verte et bleue – pour indiquer l'humanité des quatre coins du monde. « *Ils s'étreignent les uns les autres, pour indiquer la solidarité et la fraternité qui doivent unir les peuples* ».

On remarque que le premier parmi les quatre « *s'accroche à la croix* » : « *Elle est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, explique le président du Conseil pontifical pour la nouvelle évangélisation, mais de l'espérance qui ne peut jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours et surtout besoin dans les moments les plus difficiles.* »

Les vagues qui se trouvent en dessous indiquent « *que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours en eaux calmes* ».

On remarque que la partie inférieure de la croix se prolonge, se transformant en une ancre : « *L'ancre a souvent été utilisée comme une métaphore de l'espérance, dit Mgr Fisichella. L'ancre de l'espérance, en effet, est le nom donné dans le jargon des marins à l'ancre de réserve, utilisée par les navires pour effectuer des manœuvres d'urgence afin de stabiliser le navire pendant les tempêtes.* »

L'image montre aussi que le chemin du pèlerin n'est pas « *une affaire individuelle, mais communautaire* » ; « *il est marqué par un dynamisme croissant qui tend de plus en plus vers la Croix* ». La Croix « *n'est nullement statique, mais dynamique elle aussi, se penchant vers l'humanité comme pour la rencontrer et ne pas la laisser seule, mais offrant la certitude de la présence et la sécurité de l'espérance* ».

Enfin, la devise du Jubilé 2025, *Pèlerins d'espérance*, est clairement visible en vert.